

DESDE BERLIN

(De nuestro corresponsal especial)
16 de Octubre de 1905.

OJEADA POLITICA

Las vacaciones continúan. Cortes y Parlamento tienen todavía echados los cerros a sus puertas.
El invierno parece habérsenos venido ya encima, con sus ráfagas heladas, sus lluvias incesantes y pesadas y sus días obscuros, crudos y monótonos; pero el gobierno y los políticos no se aperciben de ello y continúan su verano, 6 más bien dicho, ahora empiezan su descanse. Bien merecido se lo tienen. Bien han sudado este verano con las cuestiones internacionales, que parece van teniendo al fin todas feliz remate.
La política interior está, pues, aún dormida.
El Reichstag, es casi seguro que no se abrirá hasta mediados de Noviembre y ha de empezar sus sesiones con la discusión de nuevas expediciones para el SE. de Africa y de los planes de la nueva flota en proyecto, asuntos que acostumbra a traer siempre borrascas al Parlamento, y luego pone en programa para las sesiones de invierno las insurrecciones de las colonias, las pensiones militares y la reforma financiera del reino, reforma de la Bolsa y del derecho penal. Ya tiene tarea larga! Especialmente con lo primero, con lo de las colonias. Asunto difícil de arreglar es este para Alemania. La cosa está enredada y se le enreda más cada día. La solución no se ve, mientras haya un indígena con cabeza e Inglaterra nos ampare sacando a lucir el estribo de neutralidad.
Ya va para 22 meses que en el S. O. de Africa, regimientos de bien armados soldados alemanes combaten contra un puñado de salvajes, sin obtener nunca resultados definitivos. Muy a menudo vienen noticias de victorias; pero siempre van seguidas de las inevitables y lasgas listas de pérdidas que convierten las victorias en píldoras difíciles de pasar. Se anuncia que en tal región la rebelión está reprimida; pero al día siguiente se nos participan insurrecciones de otras comarcas. A la nación le cuesta ya muchos soldados y 250 millones, el querer sujetar esa colonia que no le trae provecho alguno, a lo menos hasta ahora. ¿Si fuera sólo con los hereros con quien se las tuvieran que haber! De todas sus posesiones de ultramar, le vienen noticias de insurrecciones. No hace un año que en las del Pacífico degollaban a los misioneros, en Samoa aproximadamente lo mismo; ahora en Camerun se sorprendió la rebelión, encontrándose en el mismo estado de debilidad militar que a principios de 1904 lo estaban en el S. O. de Africa, cuando estalló la de los hereros. En realidad, Alemania recibe muy pocas alegrías de sus colonias. La creación de un Neuedelschland, una "Nueva Alemania", en ultramar—decía el Berliner Tagblatt—es aún bastante lejana, y parece que el diario, aunque un poco pesimista, no anda del todo equivocado.
Por esta parte, es verdad, Alemania cuenta con suficientes motivos para considerarse muy poco afortunada; sus posesiones coloniales le acarrean muy pocos éxitos y el pueblo se sienten muy poco orgulloso de sus colonias, más bien parece las considera como una carga.
No obstante, si aquí no tiene éxitos que la enorgullecian, en la marcha de su política internacional, especialmente de este último mes, los pueden encontrar en número satisfactorio. Apenas hace dos meses que sobre Alemania pesaba un oprimente aislamiento, que tendían a hacerlo ligero, las conspiraciones de Inglaterra y Francia en el Africa de Delcassé. Rusia no tenía tiempo para acordarse que era vecina de Alemania, otros asuntos la ocupaban y de que existiera la Triple, ya casi nadie se acordaba. Alemania se iba encontrando sola, muy sola y no había quien especulaba con este aislamiento y se proponía sacar partido de él. Tal vez este empeño tan marcado de Inglaterra, en procurar el aislamiento de su prima, con sus intrigas sobre las demás naciones y especialmente sobre Francia, finó lo que provocó la reacción tan notoria que, en estos últimos tiempos ha demostrado Alemania en sus relaciones con los demás Estados y que ha traído por consecuencia el cambio de la situación internacional del imperio germánico que se presenta ahora mucho más sonriente de lo que lo era hace un par de meses atrás.
Los ceñidos horizontes que desde tanto tiempo, se iban ofreciendo por más abajo del Rin y por el otro lado del Canal y que tan negros se habían presen-

tado con la eterna cuestión de Marruecos, se han despejado como por el soplo de un fuerte aquilón, al poner la firma Rouvier en el compromiso para la Conferencia de Marruecos, que ha dado término a tan largo conflicto.
Alemania y Francia han roto el hielo de la rivalidad que de un modo clásico desde tanto tiempo las separaba y las dos naciones se encuentran frente a frente con una actitud que desde la guerra franco-prusiana, no se había exteriorizado nunca tan amistosa. Este es por lo menos el aspecto que se ofrece, mirando la situación desde la parte de acá del Rin.
En toda la prensa y pueblo alemán, ha hecho muy buena impresión la conducta de Francia en la cuestión de Marruecos, aceptando la conferencia, y así como al principio se preveía y se consideraba como una victoria de la diplomacia alemana, si se decidía Francia a aceptarla, ahora tal vez por galantería de los vencedores, ó porque la victoria haya mermado mucho, si quiere considerársela como tal, pues Alemania ha transigido en muchos puntos, que antes quería sostener, se dice que no hay que considerar a nadie como vencido ni como vencedor, sino que los dos pueblos han de felicitarse de haber llevado a cabo una obra de paz, tan provechosa y que tan necesaria era para las dos naciones, que por sus intereses no habrían de vivir separadas.
Así es, como entre otras declaraciones muy importantes y de un carácter muy conciliador para con Francia, se ha expresado el príncipe de Bülw en dos intervenciones muy largas que Baden-Baden ha concedido, primero al corresponsal del "Petit Parisien" y después al del "Temps".
Estas declaraciones del canciller del reino a los periodistas franceses, están constituyendo el tema de toda la prensa alemana y francesa, desde que está firmado el contrato para la conferencia. Por ellas se demuestra que la política alemana está dirigiendo sus esfuerzos a crear un estado de conciliación entre todas las naciones de Europa. Por ellas se ve con toda claridad que el príncipe Bülw, durante las negociaciones con Francia, se ha preocupado más de alcanzar una mejora duradera de las relaciones políticas de Alemania con Francia, que de procurar provechos especiales para Alemania en el Norte de Africa.
Por el momento cree, el príncipe Bülw, que lo primero ya lo ha alcanzado y espera que con la conferencia, en vez de perderse las buenas relaciones actuales, conseguirá hacerlas mejores.
En ellas dice: que las tendencias políticas de Francia e Inglaterra de aislar a Alemania, han de relegarse a lo pasado, que Francia ha de estar convencida de que la política alemana no es en manera alguna ofensiva, sino leal y conciliatoria y que ello lo prueba el que no ha procurado ni buscado obtener provechos especiales de su política sobre Marruecos.
Estas declaraciones de Bülw que son una revelación de los fines de la política alemana, ante la situación actual europea y en las cuales la nota más saliente es siempre ese deseo tan ferviente de paz, que desde algún tiempo parece constituir la obsesión del gobierno del Kaiser, han sido muy bien acogidas por casi toda la prensa alemana, que las considera como una traducción de los sentimientos del país.
Desde que la política de Oriente ha emprendido ya un rumbo con la alianza anglo-japonesa, las tendencias para constituir un equilibrio con un contrapeso de las naciones europeas, son mucho más evidentes y se ve que las principales aspiraciones de Alemania son llegar a una aproximación de las potencias del continente. Bülw se expresaba bastante claramente cuando decía al periodista francés:
"Utatede están bien con Italia, ¡Muy bien!, nada puede ser mejor que ello. Nosotros estamos con Rusia bien, ¡Excelente! Solamente que hay que dejar de considerar a la aproximación franco-italiana, como dotada de un carácter anti-alemán y no debe atribuirse a la amistad ruso-alemana ningún carácter anti-francés. Al contrario, un sistema doble de alianzas, que ambas sean amigas, es lo que ha de asegurar el equilibrio de Europa. Estas alianzas podrían y deberían asociarse amistosamente".
Así hablaba el porta-estandarte de la política alemana y sus palabras no requieren comentarios.
Las visitas muy amistosas y significativas del presidente del Consejo de Ministros ruso, Witte y del ministro italiano del Exterior, Titoni, ocurridas en estos días, son otro hecho bastante elocuente, especialmente el primero, de este Annaherung (aproximación), que aquí así lo llaman, de las potencias entre sí y con Alemania.
El gran hombre de estado ruso a la vuelta de su viaje de Portsmouth, pasó por Berlín, donde tuvo varias conferen-

cias con los principales hombres de gobierno, especialmente con el canciller; en Berlín fué obsequiado con dos banquetes, y en las calles, algunas veces que fué reconocido, recibió varias manifestaciones de simpatía; llamó especialmente la atención, que cuando fué a visitar al Canciller, se fué solo y a pie desde su hotel hasta el palacio del príncipe Bülw, que hay un gran trecho. No encontrándose el Kaiser en Berlín, por ser esta la época de caza, Witte fué a visitarle a Rominten, que es un palacio de caza del Emperador. El Ministro fué recibido en la estación por el monarca y el príncipe de Eulenburg y conducido en automóvil al Castillo. Un día entero permaneció el ministro ruso en el palacio del Emperador. Que su audiencia con el Kaiser, fué muy satisfactoria para los dos, quiero deducirlo, los que por ello pusieron más interés, de la animada conversación, que durante el regreso de Rominten tuvieron el emperador y ministro hasta el momento de partir el tren.
Aunque nada de lo tratado en esta larga audiencia, se sabe, lo mismo que de las que tuvo con el Canciller, no obstante se admite, que con ellas se persigue, convertir en un pacto formal, las amistades ruso-alemanas. También se supone que Witte contribuyó a que se llegara amistosamente a un acuerdo entre Alemania y Francia, respecto a Marruecos.
En Alemania se tiene a Witte, ya desde largo tiempo como el mejor hombre ruso (das bestemann) que dicen ellos, y muchos como muy en su puesto, las siguientes lisonjeras palabras que Guillermo II dirigió estos días al ministro ruso: "Si las monarquías tuvieran muchos hombres como usted, serían mucho más estimadas de lo que lo son". No sabemos lo que el ministro contestaría.
A la visita también muy amistosa del ministro italiano del Exterior Titoni, acompañado del secretario de Embajada, príncipe Torlonia, se le atribuye tanto en la prensa italiana, como en la alemana, el mismo fin que a la de Rusia, ó sea refrescar las amistades con Alemania y contribuir a este movimiento de aproximación de las potencias del continente. Como se ve, en la vieja Europa no está todo dormido, las estrellas van despareciendo y tal vez formen una nueva y más segura constelación que les permita permanecer en equilibrio más estable que hasta ahora, ante el sol perturbador de la Gran Albión.
Un libro, acabado de publicar por uno de los más antiguos y conocidos escritores políticos alemanes: Heinrich Oberwinder, titulado: "La crisis del mundo y la misión de Alemania", dice: "que la inseguridad europea, ha de quedar siempre de Inglaterra, que con su política egoísta, se ha esforzado en meter zaña entre los otros estados, siempre, que alguno de ellos, amenaza crecer y hacerse fuerte y podía poner en duda la superioridad de la nación inglesa". Cita la causa de casi todas las guerras europeas de este siglo, para demostrarlo y añade que: "Hasta que todas las potencias del Continente se reúnan en una fuerte alianza, que contrapesé a Inglaterra, no habrá equilibrio ni paz estable en el Viejo Mundo."
No hay que mencionar, que este libro ha sido recibido como un maná por los alemanes, que más que nadie tienen puesto su sueño en la paz dorada.
J. M. R.

Ecos de la Prensa Española.

La poesía del Comercio.
Los alumnos de las clases superiores de Comercio de las Escuelas Pías de Barcelona y Sarriá y los que concurren a las de la Federación Escolar Catalana, reunieron el día 4 de Junio último, en el local del Crédito Ibero-Americano, en donde el Director-gerente del mismo, don José Puigdollers y Matell, les dió una conferencia acerca del "Comercio y los comerciantes".
Tratabase de algo más que de una simple conferencia. De entre todos los sistemas de enseñanza, ninguno conocemos más provechoso y útil que el esencialmente práctico, y el señor Puigdollers se propuso, al hablar a la multitud de jóvenes escolares allí congregada, del Comercio y los comerciantes, hacerles comprender y sentir intensamente la llamada "poesía del Comercio".
No somos amigos de establecer paradojas ridículas. Sabemos que hay quien dice a cada paso que el comercio y la poesía son dos enemigos acérrimos y que cuanto mayor sea la intensidad con que un hombre cualquiera siente la vocación poética, tanto mayor será su aversión y su escape de disposiciones para "la prosa del Comercio".
Un pensador ilustre, tan comercian-

te como poeta, mister Carnegie, ha dicho: "El que no sepa ver la poesía en el comercio, no debe dar la culpa al comercio, sino a él mismo". No es la aridez de los números ni el prosaico cumplimiento del deber de ganar el pan con el sudor de tinta, lo que hace al comercio poco interesante bajo el concepto estético; son el prejuicio y la rutina aplicados grosera y atropelladamente los que se encargan de hacerlo odioso, ó por lo menos, repulsivo.
Aquellos frase tan vulgar de nuestros paisanos desengañados ante la poca disposición que sus hijos muestran para los estudios de cualquier ciencia ó facultad y que tanto hiera la seriedad y mesura con que nuestra raza sabe apreciar todas las circunstancias de la vida, es un verdadero sarcasmo con mezcla de despropósitos. "Puesto que mi hijo no sirve para estudiar, voy a dedicarlo al comercio". Esta es la frase mil veces repetida y que debiera ser exclamada con viril protesta cuantas veces la oyan hombres de sentido práctico y elevada inteligencia.
A impulsar el comercio y a buscar en él utilidades y provechos individuales y colectivos, no han de ir los incultos ó los holgazanes. El comercio es una función social tan digna como otra cualquiera, y el hecho de entregar al comercio como a una especie de inculca, a todo aquel que no sirva para otra cosa, es un contratamiento lamentable.
A desvanecer tal prejuicio se encierra la notable conferencia del señor Puigdollers, que, impresa, anda hoy en manos del público. No podemos seguir paso a paso el desarrollo de la misma, pero sí hemos de indicar al lector que el ánimo menos propicio a saber hallar poesía en el comercio, queda totalmente persuadido ante la eficacia de las razones que el conferenciante aduce.
Para nosotros tratase en esta conferencia del asunto más trascendental é importante para nuestra región, tan esencialmente comercial y tan profundamente consagrada a los primores del idealismo poético. Existe en el corazón de Cataluña un afecto impulsivo a todas las empresas comerciales que demandan actividad é inteligencia y coexisten con él en nuestra raza una privilegiada aptitud para el cultivo de la belleza expresada por medio de la palabra, que esto viene a ser la poesía. Pero poesía y comercio, siendo entre nosotros coetáneos y hasta convivientes, no aparecen en multitud de casos tan unidos y ganosos de compenetración como lo aparecen en otros países.
Aunque el Sr. Puigdollers diga que puede encerrar raudales de poesía la carta que expresa el pensamiento del comerciante y en alas del vapor cruza el Océano; que encierran poesía las mercancías que el mismo envía a otros países para que pregonen la excelencia y buenas condiciones de la producción patria; que hay poesía en la circular que firma y que se distribuye en todos los países del globo, y en el pedido de productos que hace al fabricante, el cual, para cumplirlo, tiene que poner en movimiento su complicada maquinaria y satisfacer numerosos jornales que son otros tantos pedazos de pan con que se sostienen numerosos hogares; no obstante, muchos hombres hay que ni acertaría nunca a ver tal poesía en esas diversas manifestaciones de la vida comercial. Y, ¡por qué! Porque, como anota muy bien el mismo señor Puigdollers, "poesía es todo lo grande; grandeza hay para el que sepa sentir en el comercio," y, siendo no pocos los que empuñen el comercio, resulta que ha de haber muchos incapaces de ver y sentir esa poesía que la grandeza de toda expansión social bien regulada trae consigo.
Las causas de tal depresión son para el conferenciante, primeramente, el prejuicio ridículo de confiar a la buena ó mala suerte personal del comerciante el éxito de los negocios; el no contar ante todo con la oportunidad y las condiciones locales del sitio ó región en donde implantar esta ó aquella empresa comercial; el pésimo tributo pagado a la rutina y a la costumbre abusiva ó negligente; la escasez de moralidad y la falta de instrucción y conocimientos indispensables en quien tan sólidos ha de remitirlos como el comerciante, si aspira a serlo de veras.
No es mérito escaso el de haber logrado infiltrar tan sanas nociones de vida comercial a inteligencias juveniles, que han de convertirse en futuras clases directoras en el día de mañana. La proclamación de la superioridad de la moral y de la inteligencia sobre la astucia y la poca escrupulosidad constituye un servicio insignie prestado a la juventud que ha de ir al comercio impulsada, no por el amargo dejo del desengaño ó de la patente de ineptitud con que le embrutecen preceptores sistemáticos ó padres nada cuerdos ni avisados, sino ante bien animada del deseo de coadyuvar con todas sus fuerzas al desarrollo de sus propias ener-

mas de las victorias japonesas, y esta parte nos interesa más, ó al menos debería interesarnos más.
"El desarrollo y la conservación de nuestro ardor bélico y de nuestras proezas—dice Suyematsu—se debe sobre todo a las enseñanzas espirituales que se han inculcado a nuestro pueblo sobre principios éticos durante innumerales siglos."
La lealtad a la patria y al Soberano es la virtud de las virtudes en el Japón.
"Para nosotros—dice—el Estado se coloca siempre sobre los individuos, del modo con que Sócrates se lo enseñó a los griegos en el bello discurso concerniente a los deberes de los ciudadanos."
Por este libro, tiene el lector la sensación de que los más altos ideales de la historia se han convertido en realidades. Nos hace contemplar el súbito esplendor de un pueblo animado por la ética del sacrificio personal y caracterizado por la austeridad de vida y la devoción al país. Leyéndolo nos sentimos vivir en una república ideal. Los ciudadanos de la ciudad de Platon parecen codearse con nosotros.
No habrá editor que se decida a publicar en España? Libros como éste y como El Bushido, alma del Japón, son los que nos hacen falta para estimular en nosotros el sentimiento nacional.
RAMIRO DE MAEZTU.
(La Correspondencia de España.)

SENSACIONES DE VIAJE
Heme aquí en la Habana!
"Qué decir de esta ciudad, la metrópoli antiñana! Para hablar de esta bella ciudad, tendría que escribir muchas cuartillas y casi no estoy de humor para ello, me siento desolado, honda murria tortura mi ánimo, más, ante lo bello, que es la verdad no es mejor silenciar! el silencio no es una consagración! Empero, no obstante, no me es posible resistir a exteriorizar siquiera algunas minucias que se relacionan con esta suntuosa ciudad.
Muy atinadamente, dijo Dario Niccodemi, el celebrado autor de L'Hirondelle, que esta era una ville lumière; sí, estaba en lo cierto el eminente escritor francés, en esta ciudad, que simula una concha-nácar esmaltada de lucientes draperías todo es luminoso; luz radia en las pupilas de sus lindas mujeres; luz cubre en el asfalto de las calles; luz cabribea en las cornisas y festones de los edificios y explosión de luz centellea en el ambiente.
En sus calles alegres, la multitud olea y en el calor de los rostros de los transeúntes que cruzan júbilosos, se adivina un infalible florecimiento de risueñas alegrías.
Los tranvías eléctricos, coches, automóviles, etc., obstruyen á menudo el tránsito.
Es de ver en las tardes, á lo largo de los paseos, los vehiculos llenos de muchachas bonitas que van con la boca llena de risas y los ojos de fulgores; es que acaso charlan de amores! Ah! cuánto diera—me he dicho muchas veces—por ser el automóvil que las lleva, para ser feliz con el contacto de tan bella carga! Yo vi una tarde, una lindísima joven que iba por el Prado, y su mirada cayó en mí como una bendición y me sentí amada, con un amor raro, inexplicable, irresistible, y cuando torné a pasar, la dije que la amaba y me dijo con voz meliflua peso es verdad! quién cree en Vd., ¿siguilo, mis miradas fueron tras de ella hasta que se perdió bajo los llamos. La he vuelto a ver y aún siento el escozor de su recuerdo!
De tarde, me voy a la calle de Obispo, á recrear mi vista viendo las mujeres bonitas que invaden los trottoirs; unas llevan las manos llenas de encajes, otras estatuillas de biscuit, otras admiran con un metálico ó los perfiles delicados de una terracota y las más cruzan exhibiendo el esplendor de sus joyas, el centelleo de sus joyas y las coquetterías de sus cuerpos de flor. Esta es la calle aristocrática de la Habana elegante!
Cuando la mañana asoma y la tarde se fuga entre celajes de púrpura y oro, la voz resonante y melancólica de los vendedores de periódicos, tiende los aires, con yo no sé qué alegrías que hacen pensar en el progreso.
Aquí, los Hoteles parecen ferias, la gente hormiguea en ellos y las mesitas parecen desplomarse al peso de las copas en que el escarchado y el jerez simulan trazar encajes sutilísimos; la mente cabe a volar su olor enervante, despertando voluptuosidades y recordando momentos de orgía; el humo del cigarro se espacia y teje raros, efímeros arabescos en el ambiente. Aquí, la gente gusta hacer vida de Hotel, cualquier impresionista dirá que esta es una ciudad de bohemios.
ADORNOS
para salas, saletas y comedores. Gran surtido de Jarrones, columnas, figuras, platos, cuadros y estatuas de porcelana fina, biscuit y terracota.
Al Bon Marché
REINA 33, frente a Galliano.
CORSE MISTERIO, aseguren que no es cierto. El Corse Misterio lo recomiendan los Dres. Aróstegui, Belancourt y otros.
NEPTUNO 86.

Para los niños que tengan cinco dedos EN LOSPIES Merriam Shoe & Co. De venta solamente en mis peleterías LA GRANADA Obispo 24 26, LA CASA MERCADAL San Rafael 23. Remito franco de porte todo pedado y catálogo ilustrado. 1905, 1906. Juan Mercadal.

Agua Natural Digestiva. Del MANANTIAL de la CANTERA de San Francisco. Nuestra Agua Natural Digestiva, es pura, fresca y gustosa agradable al paladar, usada en las comidas, es un poderoso auxiliar para una buena digestión, curando al mismo tiempo la DYSPEPSIA, enfermedades del HIGADO, y ESTREÑIMIENTO, haciendo funcionar con regularidad los intestinos.—Se recibe diariamente del Manantial, en Garrafones, medias y galones. MERCAD NÚMERO 68.

COMPANIA DE ELECTRICIDAD DE CUBA Paseo de Martí-Prado-Núm. 55. Habana Corriente eléctrica (220 volt. v 50 ciclos) para alumbrado fuerza motriz y calefacción, producida en la Planta de la Compañía, en el Vedado, (4,000 caballos de fuerza), y conducida por cables subterráneos, sin peligro de accidentes ni temor de interrupciones. Servicio permanente, lo mismo de día que de noche, ya establecido y acreditado desde primero de año. Luz fija y sin oscilaciones. Contadores exactos y comprobados a la vista del suscriptor. Precios reducidos, en relación con la importancia de la instalación, y disminuyendo según aumenta el consumo.

DR. GALVEZ GUILLEM. Impotencia.—Pérdidas seminales.—Estérilidad.—Venéreo.—Sífilis y Hernias ó quemaduras. Consultas de 11 a 1 y de 3 a 4. 49 HABANA 49

J. BORBOLLA, COMPOSTELA 56. C-089 1 n C-2055 0-2 n

Aquí se lee mucho y tanto el brusco chalan del arroyo como el aristócrata de galones sutiosos, todos cruzan llevando el periódico del día, como si llevasen un trofeo y aquel lleva un libro de Max Nordau y el otro un tratado de ciencias.

La política aquí, parece al que lee los periódicos, que lo asume todo, pues no, aquí no se habla de política en hoteles y plazas, por lo que se colige que ella arma sus estruendosas algaradas en las esferas del periodismo y se apaña por sí, en las mismas columnas del periódico. Esto es digno de emulación para las demás naciones americanas hispanas. Aquí se riende adoración al máximo salvador del Trabajo! Malhus y Hax Karl son aquí los exultados!

Lo primero que quise visitar el día de mi arribada a esta ciudad, fué la estatua erigida recientemente al eximio Martí; se levanta como un lirio, por lo blanca, en medio del Parque Central. Sí, blanca debía ser, porque así era su alma intácil de Apóstol y las palabras que brotaban de sus labios y los idealismos que forjaba en su mente de soñador blancos eran también!

Ayer, 2 de Noviembre, visité la famosa Necrópolis que es gala ineludible de esta ciudad. Si los monumentos que en su interior se han erigido, no responden debidamente al rico de la obra, al menos no dejan de adornarla. Admiré con profunda, dolorosa tristeza, el Mausoleo, erigido a la memoria de los estudiantes que las iras y los desenfrenos de la política, llevaron al cadalso en 1871; también admiré el monumento que por suscripción popular iniciada por el DIARIO DE LA MARINA, se erigió a los Bomberos que fueron víctimas entre las llamas de aterrorador incendio.

Oh! en cuantas tenebrosidades se abismó mi espíritu al ver que las lágrimas surcaban algunos rostros, me apenó hondamente y creo que derramé también una lágrima, al recordar la infausta reciente muerte, de un mi hermano, caído en la celada leve.

Pensé en las mentiras del mundo y de mis labios trémulos de angustias, brotó el exergo latino: *vanitas vanitatum et omnia vanitas!*

F. X. del CASTILLO MARQUEZ.
Habana, Noviembre 1905.

Cuanto más calor haya, más grata resulta la cerveza LA TROPICAL.

La zafra en Matanzas.

Desde el 23 de Diciembre de 1904 hasta el 31 de Octubre del corriente año, se han exportado para los puertos de New York, Boston, Filadelfia y Nueva Orleans, por los comerciantes de Matanzas que a continuación se expresan, los sacos de azúcar siguientes:

Table with 2 columns: Name and Quantity. Includes items like Lombardo, Arrehavala, etc.

El público quedó como electrizado, sobrecogido ante escena tan aterradora: aquello era en verdad de una belleza trágica emocionante; pero no por eso los espectadores dejaron de exclamar con exéptica sonrisa:

“Pero cuidado que se necesita atrevido para hacernos conculgar con rios de fuego, como si los rios fuesen susceptibles de incendiarse!”

“Cuán lejos estaban aquellos espectadores de suponer que andando el tiempo, la magistral decoración de Robechi habría de reproducirse al natural en la ciudad de Baku, donde la insurrección tártara ha incendiado los depósitos de nafta.

Resumen:
Entrados..... 1.385,500
Salidos..... 7.154,678
Quedan de existencia... 290,822

Sucesos del Cáucaso presagiados POR JULIO VERNE

Julio Verne, hábil y discretísimo como novelista, dejaba mucho que desear como autor dramático. Fáltábale las dotes más elementales para mover con arte los muñecos, arte que d'Ennery poseía y practicaba a las mil maravillas; casi puede decirse que esta era su especialidad.

Verne fué un día en su busca y le abordó con esta proposición: —Esta es mi novela Miguel Strogoff; léala usted, ha obtenido un éxito ruidoso y no dudo que con su colaboración podría correr la misma suerte en el teatro.

De las muchas delegaciones de las káblas que hemos visto, la del domingo fué, si no la más numerosa, sí la de porte más distinguido. “En el despacho de S. E. entraron los jefes de mayor categoría, quedando en la inmediata sala los demás.”

CORREO DE ESPAÑA OCTUBRE Adhesión a España.

El Telegrama del Rif, diario de Melilla, escribe lo siguiente, que tiene gran importancia: “La tarde del domingo llamó poderosamente la atención de las parejas que prestan servicio en los límites, densa nube de polvo que se levantaba en las proximidades de la Mar Chica. Minutos después vióse a un centena de jinetes rifenos avanzar al galope con dirección a nuestro campo.”

“El digno general Muñoz, sin dejar terminar al moro, replicó con energía que las autoridades saben lo que tienen que hacer dentro de su jurisdicción y que no toleraba se siguiera tratando de dicho asunto.”

“Respecto a los refugiados, manifesté que ni toleraba ni toleraría jamás molestias a los kabileños que vengan a la plaza, y les conminaré con severísimos castigos si desobedecen sus órdenes.”

El generalato español. Acaba de publicarse el escalafón del Estado Mayor General del Ejército, cerrado hasta Septiembre, por el capitán retirado don José Milans Abio. Contiene también las escalas de los coronales de los Cuerpos y armas.

La Junta local de la “Liga Agraria” de Bayamo, según lista que se publica: \$157-35, moneda americana.

Las rentas de la República.

Estado comparativo de la recaudación obtenida en las Cajas Nacionales en Octubre de 1904 y del mismo mes de 1905 por “Rentas Marítimas” y “Terrestres” e “Impuestos.”

Para los pobres de Andalucía.

Estado comparativo de la recaudación obtenida en las Cajas Nacionales en Octubre de 1904 y del mismo mes de 1905 por “Rentas Marítimas” y “Terrestres” e “Impuestos.”

Table with 2 columns: Year and Amount. Shows revenue for maritime and land taxes, and customs.

OTERO Y COLOMINAS FOTOGRAFOS. SAN RAFAEL 32.

Se hacen seis retratos a la perfección por UN PESO.

LIGA AGRARIA DE LA República de Cuba

Oficina gratuita de inmigración, auxiliada por las Sociedades Regionales Centro Gallego, Centro Asturiano, Centro Balear y Asociación de Dependientes del Comercio.

Después de algunas horas de constante agitación, un vaso de cerveza de LA TROPICAL, es como el arco iris tras la tormenta.

LA EMINENCIA CIGARROS

LA FAMA DE ESTOS CIGARROS, LA PREGONA EL MUNDO ENTERO. De que sus cupones representan los más valiosos regalos, es buena prueba la codicia con que se buscan.

Pídase EN DROGUERIAS Y BOTICAS la Curativa vigorizante, y Reconstituyente Emulsión Creosotada DE RABELL. ENERGIEN EN LAS ENFERMEDADES DEL PEGRO

PARA BRILLANTES Cuervo y Sobrinos,

¿EN QUE CONOCE USTED SI UN RELOJ DE ROSKOPF, Patente ES LEGITIMO?

cu en que todos llevan en la esfera un rótulo que dice: CUERVO Y SOBRINOS UNICOS IMPORTADORES

RICLA 37 1/2, ALTOS, ESQ. A ACUIAR.—APARTADO NUM. 668.—TELEFONO NUM. 602

FOLLETA 52 CADENA ETERNA novela histórico-social por CAROLINA INVERNIZIO

—El señor abogado Bruno pregunta si puede usted recibirle—dijo Catalina entrando. —Que pase en seguida—contestó la anciana, intentando levantarse del sillón.

Entonces se avistó con la madre del joven para averiguar el lugar en que éste se ocultaba y decirle que nada tenía que temer; pero la señora Coppola le respondió con sencillez que ignoraba el paradero de su hijo, y el viejo abogado no insistió ante tan firme propósito.

—No me necesitaba usted—respondió el anciano con tono tan solemne, que oprimió el corazón de la afligida dama; —ahora sí, y aquí estoy.

—Pues bien, explíquese usted; le es mucho tranquila, segura de la inocencia de mi hijo.

calle de San Juan, hasta que el joven desapareció en el portal de una casa. Apuntaron su número y desanduvieron lo andando dudando de si se trataría por la calle de Roma, y prestaba con voz débil, pero clara, su declaración:

Habaneras

Notas

Algo de casa para empezar. Me refiero al almuerzo con que obsequió ayer mi director, en su espléndido apartamento del palacio del DIARIO DE LA MARINA...

en la casa de Enna n.º 2, morada de la gentil desposadita, celebrándose la nupcial ceremonia ante un altar donde flores y luces se combinaban artísticamente. Padrinos de la boda fueron la respetable madre del novio, la señora Dolores García Vinda de Alvarez...

puede; se divisau las famosas Tetras de Managua, bebemos. Alto, Managua! La carretera espléndida, llena de picachos que dan vista al mar y sombreada por un túnel de árboles que la hacen deliciosa.

Table with columns: JUGADORES, V. al bat., Carreras, Base hits, S. hits, B. Jugadas, Asistencias, Errores. Includes players like C. Morán, S. Valdés, R. Govantes, J. Castillo, G. González, F. Morán, P. Benavides, J. Muñoz P. y RF.

les en ella disueltas, y que van á incorporarse al sistema huleso, acabando por transformarlo completamente. El medio, pues, para retardar todo lo posible la triste vejez, sería no beber sino agua filtrada...

LA NOTA FINAL.— Los criados del día. —Mire usted, Juan, cómo están estas Sillas llenas de polvo. —Señora, no es extraño: ¡no ve usted que todavía no se ha sentado nadie en ellas!

Momentos después del almuerzo fué la familia (del Sr. Rivero) agradablemente sorprendida con la visita del ex-ministro español señor Sánchez de Toca y el Marqués de Lema...

Otra bienvenida. Es para la distinguida señora Amparo Oves, esposa del señor Ramón Fernández, tan conocido en nuestra plaza comercial...

Partidos y quinielas que se jugarán el martes 7 de Noviembre, á las ocho de la noche, en el Frontón Jai-Alai: Primer partido á 25 tantos.

Table with columns: JUGADORES, V. al bat., Carreras, Base hits, S. hits, B. Jugadas, Asistencias, Errores. Includes players like P. Hill, Mc. Clellan, Buckner, M. Moore, R. Wilson, D. Talbot, C. Williams, J. Hill S. S.

En Albisn, al cesar la alternativa de la ópera y la zarzuela, cobrará ésta más brío y más importancia. Hay muchas novedades en perspectiva.

ALMONEDA PUBLICA. El Martes 7 del corriente á la una de la tarde, se rematarán en el portal de la Catedral, con intervención de la respectiva Compañía de Seguro Marítimo...

De teatro. Lúeuen los pedidos de localidades para la Bohemia que cantará mañana en Payret el cuadro artístico que tanto se ha hecho aplaudir en Albisn.

FIESTA ALEGRE. Seré breve como la gasolina... A las diez y media se reunieron en el café Casino los hermanos cronistas del vaso deporte...

BASE-BALL. El juego de ayer. Fué el match más malo de los celebrados por los maestros y la novena del Fe.

EL AGUA, ENEMIGA DEL HOMBRE.— Un higienista inglés dice, en la revista Hyper's Magazine, que lejos de ser el agua, como aseguran los hidrópatas...

BUENA VIDA! Qué mundo, diablo, qué mundo!... Como acaba y cómo empieza! Después de uno, y ¡la lactancia!

Salud núm. 3. Martorell. Dr. José R. Villaverde Dr. Luis de Solo ABOGADOS OBRAPIA N.º 864, ESQUINA á AGUIAR Consultas: de 9 á 11 y de 1 á 4

La gran tiple... María Barrientos! Estú á punto de llegar con una orquesta de vihuelas y guiros, de gaitas y castañuelas, de panderas y sonajas, de zampoñas, zanfónias y bombas mutuas. Creerán Vdes. que este acompañamiento lo trae para la ópera? Cal María Barrientos tiene la original idea de situar su orquesta en el Parque y allí decir cantando, que en todo el mundo que lleva recorrido no vió nunca una máquina de coser tan magnífica como la "Standard," que nosotros vendemos por un peso semanal y sin fiador...

\$ 10.000 oro !!! A quien nos presente un surtido de abrigos y demás artículos de invierno, como el recibido por "LA CASA GRANDE" famoso establecimiento de ropa y sederia. Situado en Galiano y S. Rafael. La cantidad y variedad de Monte-Carlos, Garrick, Visitas, Capas, &, &, é infinidad de fantasias en lanas, como Etaminas, Satenes, Paños-jaspe, Paños bordados, Paños-Damas, Crespinas, Armoures y otros, es admirable y sobre ella llamamos la atención de nuestro mundo elegante. Seguramente convendrá en que, hasta la fecha, no ha habido ninguna exposición más completa. Aunque no sea más que por curiosidad, á todo el mundo convendrá hacer una visita á este colosal establecimiento La Casa Grande, IMPORTADORA EN GENERAL. Teléfono 1424.—GALIANO núm. 80, esquina á San Rafael.—Cable: "CASONA"

Alvarez, Cernuda y Compañía OBISPO 123